

La population vietnamienne est principalement rurale; le pays ne compte que 14 millions de citoyens. Les régions les plus peuplées sont celles des deux grands deltas, soit celui du fleuve Rouge au nord et celui du Mékong au sud.

La plus grande agglomération du pays est Ho Chi Minh-Ville; naguère appelée Saigon, elle abrite plus de 4 millions de Vietnamiens. Hanoi la suit de près avec 3 millions d'habitants. Le pays compte d'autres centres urbains importants, dont les suivants : Haiphong (1,5 million d'habitants), situé à 75 kilomètres à l'ouest de Hanoi, et Danang (500 000 habitants), ainsi que Nha Trang, Qui Nhon et Hue, avec chacun 250 000 habitants.

#### 1.4 Éducation

Le Vietnam possède un système d'enseignement public assez avancé compte tenu de son niveau de développement économique. La quasi-totalité des enfants fréquentent l'école primaire, tandis que le taux d'alphabétisation de la population, à environ 90 p. 100, se compare favorablement à celui des nations les mieux nanties de l'Asie.

Le principal obstacle à l'amélioration du système éducatif réside dans la rareté des ressources au plan des installations, du personnel enseignant et du matériel didactique. Les exigences à cet égard s'accroîtront au rythme des réformes nationales.

#### 1.5 Langue et religion

La langue officielle du pays est le vietnamien, qui comporte de légères variations selon les régions. Les langues étrangères les plus répandues sont, dans l'ordre, l'anglais, le français, le russe et diverses langues d'Europe orientale. Les fonctionnaires d'un certain âge à Hanoi, parlent plus couramment le français que l'anglais.

Bien que le bouddhisme soit la religion la mieux représentée au Viet Nam, bon nombre de paysans restent fidèles à l'animisme, c'est-à-dire croient qu'un être supérieur gouverne toute chose, vivante ou non. Le confucianisme, qui prêche une organisation familiale obéissant d'abord au père, puis au fils aîné, est également très présent au Viet Nam. Le pays compte aussi beaucoup de catholiques, cette religion y ayant été introduite dès le XVI<sup>e</sup> siècle par les Français et les Portugais.